

A 5 mil pacientes proyecta atender esperado Centro Oncológico Integral que se licita este año

SALUD. 12 mil metros cuadrados contempla la obra en base a una inversión de \$70 mil millones.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

En 35% crecen atenciones oncológicas

Alrededor de cinco mil pacientes con distintas patologías oncológicas proyecta atender el esperado Centro Oncológico Integral (COI), que ya culminó su fase de diseño para iniciar el proceso de licitación de la infraestructura durante el segundo semestre de este año.

Se trata de una obra de unos 12 mil metros cuadrados que implicará una inversión cercana a los 70 mil millones de pesos sólo en infraestructura, sin contar con el alto costo del equipamiento el que se estima en unos 30 mil millones.

"Nosotros tenemos presupuestoado atender alrededor de 5 mil pacientes en distinta condición porque todos los cánceres son distintos: no todos requieren radioterapia o quimio, algunos incluso son de atención ambulatoria", señaló el director del Servicio de Salud Araucanía Sur (SSAS), Vladimir Yáñez Méndez, quien explicó que el COI estará ubicado dentro del complejo hospitalario del Hos-

pital Dr. Hernán Henríquez, específicamente en Blanco con Rodríguez donde tendrán que efectuarse una serie de adecuaciones. "Se va a requerir una serie de movimientos internos para poder habilitar ese espacio y eso va a significar un proceso de diálogo interno con los propios equipos de funcionarios y la misma población", subrayó el directivo, agregando que las obras podrían comenzar el segundo semestre de 2025, si todos los procesos marchan de acuerdo a lo presupuestado.

LARGO ANHELO
 Yáñez recordó que el contar con

el COI es una aspiración de larga data considerando las derivaciones a Valdivia y compra de servicios al sector privado en el caso de los pacientes que requieren radioterapia. "Las patologías oncológicas son de una condición distinta, por lo tanto el manejo incluso desde la comunicación es distinto a lo que se está acostumbrado en salud", dijo el directivo, quien añadió que debido a estas consideraciones, el año pasado se creó el Centro de Responsabilidad Oncológica en el Hospital HHA, donde se atienden pacientes de toda la Región, incluso se espera que a partir de la



IMAGEN DIGITAL DE LA FACHADA DEL FUTURO CENTRO ONCOLÓGICO INTEGRAL, PRÓXIMO A LICITARSE.

existencia del COI, lleguen también pacientes de toda la zona sur. "Las estrategias en oncología las estamos fortaleciendo tanto en el Hospital Hernán Henríquez como en el resto de los hospitales nodos de mediana complejidad y el desafío ahora

es bajar esta estrategia a la APS porque el consultorio es el lugar más cercano a los pacientes", enfatizó.

A futuro, el COI se sumará al Centro Oncopediátrico Integral o TROI Temuco que estará ubicado al interior del Hospital

HHA donde en abril pasado fue instalada la primera piedra de la construcción que contará con 807 metros cuadrados de edificación distribuidos en 3 pisos, destinado a beneficiar a más de 450 niños y niñas afectados por el cáncer en la Región. **CS**